

# CHAPITRE XIV.—PÊCHERIES

## SYNOPSIS

	PAGE		PAGE
SECTION 1. LES PÊCHERIES CANADIENNES.	494	SECTION 3. STATISTIQUE DE LA PÊCHE...	502
SECTION 2. LES GOUVERNEMENTS ET LA PÊCHE.....	497	Sous-section 1. Production primaire...	502
Sous-section 1. Gouvernement fédéral.	497	Sous-section 2. Industrie du conditionnement du poisson.....	506
Sous-section 2. Gouvernements provinciaux.....	502	SECTION 4. LA PÊCHE À TERRE-NEUVE..	507

NOTA.—On trouvera face à la page 1 du présent volume la signification des signes conventionnels employés dans les tableaux.

Les eaux du Pacifique-nord, de l'Atlantique-nord et des nombreux lacs et rivières des provinces de l'intérieur constituent d'immenses ressources de pêche pour le Canada. Voisin des pêcheries maritimes les plus fertiles du globe, le Canada se classe parmi les premières nations du monde quant au volume de ses prises. Il est premier quant aux recettes que lui rapportent ses exportations de poisson.

La pêche, la plus ancienne industrie primaire du Canada, joue un rôle important dans l'économie des provinces côtières et des régions intérieures adjacentes aux eaux où se pratique la pêche commerciale. Les derniers relevés révèlent que l'industrie fournit de l'emploi continu ou saisonnier à 113,000 personnes. Sur ce nombre, 93,000 (dont 35,000 à Terre-Neuve) s'occupent directement de pêche, tandis que les 20,000 autres sont employés au conditionnement du poisson.

### Section 1.—Les pêcheries canadiennes\*

Les pêcheries du Canada se répartissent naturellement en trois grandes divisions: l'Atlantique, le Pacifique et l'Intérieur. Chacune a ses caractéristiques propres.

**Pêcheries de l'Atlantique.**—Les pêcheries réunies de Terre-Neuve, de la Nouvelle-Écosse, du Nouveau-Brunswick, de l'Île du Prince-Édouard et du Québec dépendent pour plus de la moitié de la valeur marchande de toute la prise canadienne.

La pêche la plus précieuse dans l'Atlantique est celle de la morue, qui attire les pêcheurs des cinq provinces et dont les plus nombreux sont ceux de Terre-Neuve et de la Nouvelle-Écosse. D'autres poissons de fond, ainsi dénommés parce qu'ils tirent leur nourriture du fond de l'océan, sont souvent pris avec la morue: l'aiglefin, le colin, la merluche, le brosmius, la chèvre et le poisson-loup. Les pêcheurs de l'Atlantique prennent encore en eau profonde des poissons plats: flétan, balai, plie-limande, limande, carrelet et raie. Le homard, deuxième quant à la valeur parmi les produits de la pêche dans l'Atlantique, se prend surtout dans les eaux de l'Île du Prince-Édouard, de la Nouvelle-Écosse et du Nouveau-Brunswick, mais aussi dans celles du Québec et de Terre-Neuve. D'autres sortes de mollusques et

\* Révisé au ministère des Pêcheries, Ottawa.